



Castells igualará las exigencias de calidad de los títulos 'online'

El secretario general de Universidades apuesta por una enseñanza generalista 'sólida', titulaciones con empresas y un modelo híbrido que favorezca la internacionalización

R.D.L. | SALAMANCA

La Universidad de Salamanca presentó ayer los tres primeros volúmenes de la colección "La Universidad del siglo XXI", tres obras con las que la institución académica anticipa cuál será el futuro de las organizaciones dedicadas a la enseñanza superior que, según auguró ayer el secretario general de Universidades, José Manuel Pingarrón, pasa por un modelo híbrido que favorecerá la internacionalización, pero que, a su vez, requerirá de unas reglas mínimas consensuadas para garantizar la calidad de los títulos "online", cuestión sobre la que ya está trabajando el Ministerio de Universidades, según avanzó y apuntó: "Las agencias de calidad deben dar confianza a la sociedad española".

Este aspecto se suma al nuevo modelo de organización de titulaciones universitarias en el que Pingarrón apuesta por "una formación generalista más sólida", motivo por el que pondrá fin a los grados de tres años "si hacemos títulos demasiado especializados probablemente se queden obsoletos en pocos años", argumentó, y más cercana a la empresa con las menciones duales, "un proyecto formativo realizado en conjunción con empresas, instituciones y organizaciones sociales", explicó el secretario general. El real decreto con los nuevos cambios entrará en vigor hacia el verano, pero habrá un periodo de transición de 6 años.

A la vez trabajará el Ministerio en la nueva Ley de Universidades que, insistió Pingarrón, "dará un mejor servicio a la sociedad", y dio la enhorabuena a las instituciones académicas por la baja tasa de paro de sus egresados, 7,9%, una tercera parte de la que tiene la población que no tiene estudios superiores, recordó. Del mismo modo destacó los resultados en los rankings porque, aunque no hay ninguna universidad pública española entre los 100 primeros puestos, "todas están entre las 1.000 mejores" y eso que, reconoció, la inversión en educación superior en España es de solo el 0,75% del PIB frente al 1,4% de media en Europa.

Sobre la financiación, el rector Ricardo Rivero aprovechó la ocasión y reclamó públicamente al secretario que se aprovechen los Fondos covid para "generar oportunidades entre los más jóvenes". Con los fondos europeos, la Universidad de Salamanca avanzará hacia la transformación digital con un plan que, anunció el rector, se presentará en las próximas semanas. "Aquí vamos anticipándonos", presumió Rivero y comentó que desde



Galindo, Pingarrón, Rivero, Sanz, González Benito y Domínguez, en la presentación. | GUZÓN

Pingarrón destacó el carácter singular del Estudio salmantino y el bien que hace a su entorno social y en su territorio

el minuto cero en el que se comenzó a hablar de fondos económicos comenzaron a trabajar para detectar posibles oportunidades. "El sistema universitario español tiene que ser, con las empresas y las instituciones públicas, la palanca para la recuperación económica".

En este sentido, el secretario general de Universidades destacó ayer el carácter "singular" de la Universidad de Salamanca y aseguró que siempre la pone como ejemplo "de lo que es una universidad y del bien que hace una universidad a su entorno social y en su territorio".

Por otra parte, el rector pidió a Pingarrón apoyo para que el personal universitario tenga un trato igualitario al de las enseñanzas no superiores en la campaña de vacunación y, como ha hecho desde el inicio del curso, defendió la presencialidad, ya sea física o a través de los medios digitales.

El Estudio se anticipa al futuro con la colección "La Universidad del siglo XXI"

Las tres primeras obras son una reflexión sobre distintos aspectos académicos

R.D.L. | SALAMANCA

El rector de la Universidad de Salamanca, Ricardo Rivero, y el secretario General de Universidades, José Manuel Pingarrón, presentaron ayer los tres primeros volúmenes de la nueva colección "La Universidad del siglo XXI" (Ediciones Universidad de Salamanca), con la que la institución académica pretende aportar una visión actual sobre el presente y el futuro de las instituciones universitarias.

Entre los fundamentos de esta colección está el confiar a expertos la presentación del tema, sus fundamentos y, lo que resulta una novedad frente a otros estudios, sus propuestas para afrontar o mejorar las cuestiones que se abordan, según explicó Jacobo Sanz Hermida, director del Servicio de Publicaciones, aunque el proyecto comenzó con José Luis de las Heras, ahora decano

En concreto, el primer volu-

men titulado "El futuro de la Universidad" está firmado por Ricardo Rivero, rector y catedrático de Derecho Administrativo, que recorre los orígenes del modelo universitario, analiza el propósito principal de la institución como motor del conocimiento y su contribución al desarrollo, se pregunta por las características de una buena universidad, analiza un buen gobierno universitario, reflexiona sobre la comunidad universitaria y hace una mención especial en el "puente" con Iberoamérica. La segunda obra, "Calidad y Universidad", la firma José Ángel Domínguez, profesor de Geometría y Topología y ex director de la Agencia para la Calidad del Sistema Universitario de Castilla y León, y como su nombre indica, se centra en los modelos de calidad. El tercer volumen es de Salustiano Mato, catedrático que se centra en al transferencia de conocimiento.